

# Turbazo a Paris: Fiscalía y Cordero no descartan vínculo de antisociales con robo a Banco Estado

**DELINCUENCIA.** Cerca de 30 sujetos habrían participado en el violento atraco a la cadena de retail de Av. Argentina. Individuos dispararon a carabinero, pero afortunadamente no fue herido. Tribunal aceptó ampliar la detención de sujetos hasta el lunes.

Gian Franco Giovines D.  
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Un hombre de 51 años, su sobrino de 16 y un tercer sujeto de 18 años son los primeros delincuentes detenidos tras protagonizar el cinematográfico robo a la sucursal de Paris en la avenida Argentina, hecho protagonizado por un grupo de al menos 12 personas, que incluyó un enfrentamiento a disparos con Carabineros, la quema de dos vehículos y el lanzamiento de aceite y miguelitos en su huida.

Este viernes, en el Juzgado de Garantía de Valparaíso, se efectuó el control de detención de los tres sujetos investigados por su participación en el delito de robo con violencia. No obstante, dada la magnitud del hecho y la necesidad de recabar más antecedentes, el Ministerio Público solicitó ampliar la detención por tres días, para formalizar a los imputados este lunes, a las 11.00 horas, petición que fue aceptada por el magistrado Daniel Bravo.

Sin embargo, la audiencia permitió conocer más detalles del violento atraco.

El reloj marcaba las 19.45 horas cuando un grupo de al menos 12 sujetos, premunidos con pistolas y armas blancas, irrumpió en la tienda Paris de avenida Argentina. Otros se quedaron a las afueras del recinto, obstaculizando el paso del tránsito y vigilando la zona ante una eventual reacción policial.

Al interior, dos guardias del recinto fueron intimidados y uno fue herido con un arma cortopunzante, resultando con lesiones leves.

## “Este nivel de violencia exige respuestas”

El presidente de la CRCP, Javier Torrejón, condenó “categóricamente el brutal robo e incendio de vehículos en pleno centro de Valparaíso, un acto de violencia sin precedentes que ocurrió en pleno horario de término de jornada”. No obstante, manifestó que “lo sucedido no es un hecho aislado, sino una señal gravísima del deterioro de nuestras calles, donde la delincuencia opera sin miedo y con absoluta impunidad, destruyendo lo poco que aún sostiene la vida comercial y urbana de la ciudad”. “Este nivel de violencia exige respuestas inmediatas y con fuerza, no más anuncios tibios ni planes a largo plazo”, sentenció.

**15**

**disparos realizó uno** de los dos carabineros presentes. Asaltantes lo habían atacado primero.

### DISPARARON A CARABINERO

Con el personal de seguridad reducido, los sujetos pretendían hacer un robo millonario, buscando sustraer principalmente celulares de alta gama y relojes inteligentes. Sin embargo, nada hacía presumir a los asaltantes que dos efectivos de Carabineros se encontraban al interior del local por una detención a un mechero.

El fiscal jefe (s) de Valparaíso, Hernán Martínez, explicó en la audiencia que fue el cabo Omar Espinoza quien, en compañía de su compañero, se percató de la presencia de los antisociales, no dudando en enfrentarlos, pese a que claramente estaban en desventaja numérica.

El persecutor explicó que los carabineros se percataron “de la presencia de este grupo de personas al interior con armas de fuego”, mientras que los antisociales reaccionaron inmediatamente con disparos.

Pudo ser una tragedia, pero afortunadamente ni el cabo Espinoza ni su compañero resultaron heridos. No obstante, respondieron haciendo uso de sus armas reglamentarias.

“El oficial, con la rapidez de este ataque, efectuó más de 15 disparos”, detalló el fiscal.

### MOMENTOS DE PÁNICO

Mientras, al interior de la tienda se vivían segundos de terror. “Se escucharon disparos, los jefes nos dijeron que fuéramos a



IMPUTADOS TIENEN 16, 18 Y 51 AÑOS. PERMANECERÁN RETENIDOS EN CÁRCELES DE VALPARAÍSO Y LIMACHE.

la parte de atrás y cerraron el local. La gente corría”, relató una de las trabajadoras de la tienda Paris, dando cuenta del pánico en la sucursal.

“Mi jefe me decía: ‘Usted quédese ahí nomás en los baños’. Todo pasó como en una película”, dijo otra de las vendedoras de la sucursal.

### DATO DE TESTIGO FUE CLAVE

La reacción del personal policial produjo la rápida huida de los antisociales, cargando en bolsas las especies sustraídas.

En su escape, los sujetos quemaron dos vehículos para obstaculizar el paso por la avenida Argentina. Luego, arrojaron “miguelitos” y aceite para obstruir cualquier intento de persecución. No obstante, gracias a una colaboración entre las prefecturas de Valparaíso y Viña del Mar, Carabineros logró identificar y perseguir a uno de los vehículos implicados hasta el cerro Placeres.

Una vez allí, la declaración de un testigo fue clave, entregando las características físicas de los sujetos, gracias a lo cual Carabineros logró dar con los delincuentes en el frente de un local de menestras, en la calle Leonidas Valenzuela, una vía sin salida. En ese punto, los antisociales solicitaron refugio al dueño del establecimiento, pe-

ro este le negó el acceso. Finalmente, Carabineros se apersonó en el lugar, logrando la detención de los tres asaltantes.

En el sitio, personal policial logró incautar numerosos celulares de alta gama y relojes inteligentes, avaluados en más de 41 millones de pesos.

Asimismo, Carabineros encontró dos pistolas en uno de los basureros del local, además de overoles, chalecos antibalas y otras especies empleadas en el violento asalto.

### MÁS DE 30 DELINCUENTES

Si bien en un inicio la Fiscalía estimó en cerca de 12 los asaltantes, la cifra podría ascender a 30 personas.

“La investigación arroja que fue un número considerable de personas que ingresaron, o que están coludidos en la comisión de este delito, porque no todos ingresaron, sino que las funciones fueron aparentemente divididas. Algunos ingresaron a la tienda, otros permanecieron en las afueras de las mismas con labores de cobertura, y también algunos de ellos permanecieron en las afueras efectuando una especie de ‘taco’ u obstrucción para la llegada de personal policial”, detalló el fiscal.

“En principio, podrían ser aproximadamente unas 30 per-

**“Las funciones fueron aparentemente divididas. Algunos ingresaron a la tienda, otros permanecieron en las afueras (...) con labores de cobertura”.**

Hernán Martínez  
 Fiscal jefe (s) de Valparaíso

**“El asalto ocurrido el día de ayer (jueves) en la tienda Paris de Valparaíso supera todo límite y es absolutamente inaceptable”.**

Camila Nieto  
 Alcaldesa de Valparaíso (FA)

sonas las que pudiesen verse involucradas”, añadió.

Debido a la similitud del *modus operandi* de los sujetos con el de la banda que asaltó la sucursal del Banco Estado de la Av. Errázuriz en marzo, el fiscal Martínez no descartó que se trate del mismo grupo criminal.

### “REQUIERE INTERVENCIÓN”

El violento asalto nuevamente pone en la palestra el alto nivel de inseguridad en Valparaíso. Al respecto, Héctor Sando-

val, oficial (r) de Carabineros, señaló que “resulta extremadamente grave que la única tienda grande que tiene nuestra comuna de Valparaíso sea asaltada de esta manera”. “Aquí hay una organización criminal, hay individuos que se conciertan para cometer delitos, que tienen roles y tareas. Uno se encargan de someter a guardias y clientes, otros se encargan de conseguir armas, vehículos, y los que se encargan de las medidas perimetrales, como la quema de vehículos, la instalación de aceite y miguelitos para retardar la llegada de la policía. Es una organización criminal”, insistió.

Por su parte, la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto (FA), condenó los hechos: “El asalto ocurrido ayer (jueves) en la tienda Paris de Valparaíso supera todo límite y es absolutamente inaceptable”, expuso, agregando que “como municipio tomamos contacto con las policías y estamos trabajando coordinadamente. Como administración, condenamos este tipo de sucesos que ponen en riesgo a toda nuestra comunidad. Queremos una ciudad segura para todos los porteños y porteñas”.

En tanto, el ministro de Seguridad, Luis Cordero, afirmó que el *modus operandi* de los antisociales “da cuenta de una estructura organizada”. En esa línea, informó que “parte de los antecedentes que se están recopilando y por eso la ampliación de la detención- son del resto de los miembros de esa banda que desarrolló este robo”, señalando, además, que esta banda podría estar envuelta en “probables otras intervenciones”.

La presidenta del Core, Paulina Yáñez (Partido Republicano), advirtió que “lo que estamos viendo en Valparaíso es la instalación de verdaderas células del crimen organizado que actúan con planificación estratégica y cero temor a la autoridad”. En ese contexto, remarcó que “el Estado debe preguntarse seriamente si las herramientas ordinarias siguen siendo suficientes. Valparaíso necesita más que presencia simbólica: requiere una intervención profunda, sostenida y con todos los recursos disponibles”.